

de plus en plus charitable " Je n'ai jamais regardé un pauvre assis à ma porte, pouvait-il dire, sans penser que je voyais en lui un frère." Et une sincère humilité chrétienne vient ajouter ce qui donne le dernier lustre aux belles intelligences. " Ni le talent, ni le raisonnement n'ont eu de part à ma conversion, écrit-il à un ami ; je serais arrivé à la tombe avant d'arriver à la vraie foi. Le mystère de ma conversion est un mystère d'amour. Je n'aimais pas Dieu ; il a voulu être aimé de moi, et je l'aime, et je suis converti parce que je l'aime." Et dès lors, parallèlement à ses études historiques reprises, il aborde la théologie, les Saints Pères, les ascétiques, et devient homme de Dieu autant qu'homme d'Etat. Il arrive à doubler, par l'énergie de sa foi, la puissance de son génie, comme on le voit à ses œuvres, à sa parole, à sa philosophie de l'histoire nettes, précises, tranchantes et, ajoutons-le tristes comme la vérité.

(A suivre)

Supérieurs généraux des Frères des Ecoles chrétiennes

Depuis le Bienheureux J.-B. de la Salle, l'Institut compte treize supérieurs généraux : le Fr. Barthélemy (1717-1720) ; le Fr. Timothée (1720-1751) ; le Fr. Claude (1751-1767) ; le Fr. Florence, (1767-1777) ; le Fr. Agathon (1777-1797) ; le Fr. Frumence, vicaire général, nommé par Pie VI (1797-1810) ; le Fr. Gerbaud (1810-1822) ; le Fr. Guillaume-de-Jésus (1822-1830) ; le Fr. Anaélet (1830-1838) ; le Fr. Philippe (1838-1874) ; le Fr. Jean-Olympe 1874-1875) ; le Fr. Irlide (1875-1884) ; et enfin le Fr. Joseph (1884-1897).

Câbles

La mer est sillonnée par 1300 câbles sous-marins qui bavarquent de continent à continent, à travers les tempêtes. — Huit d'entre eux ont la longueur énorme de mille lieues et plus. — Les câbles ont mis au fond de la mer un milliard de francs. — Une flotte de 41 navires est affectée aux réparations des câbles qui jouent un grand rôle dans le monde. — Une simple réparation au câble anglo-américain a coûté récemment 2 375 000 francs. — Mille dépêches passent en vingt-quatre heures par un câble. — On passe même, par la Campagne anglo-américaine, jusqu'à 50 mots à la minute, soit 3 000 mots à l'heure, au lieu des 15 mots à la minute des débuts.